

M. Déziel a donc évidemment aimé dans le Seigneur ses paroissiens de Beauport, et si, dans ses dernières dispositions, il ne leur a pas légué son cœur, c'est qu'il l'avait laissé à Lévis en 1882.

CHANOINE D. GOSSELIŃ.

Charlesbourg, 25 juin 1920.

N. de la R. — Comme couronnement d'une carrière déjà si pleine, Sa Sainteté Benoit XV avait daigné conférer la dignité de prélat de Sa Maison à M. l'abbé Déziel ; mais celui-ci est mort avant de connaître cette marque de bonté du Souverain Pontife.

A TRAVERS LES DIOCÈSES

Les Trois-Rivières. — Dix-sept voyageurs de commerce de la région des Trois-Rivières ont fait, durant les trois derniers jours de la Semaine Sainte, leur première retraite fermée au monastère des Pères Oblats du Cap-de-la-Madeleine.

Pour leur coup d'essai, ce fut un coup de maître, au double point de vue du nombre, et de la qualité.

Les promoteurs de cette généreuse initiative ont raison d'être fiers de ce premier succès qui les récompense amplement du dévouement admirable qu'ils ont déployé depuis près de quatre mois.

Avec quel esprit de foi, quelle docilité et quel entrain n'ont-ils pas tous suivi les exercices de la retraite jusqu'en leurs moindres détails ! Les Pères Marchand, prédicateur, et Joyal, directeur, ont paru profondément édifiés à la vue de ce groupe de voyageurs, d'ordinaire si remuants, si éloquents, si peu entraînés aux choses de la spiritualité, à raison de leurs occupations, se pliant avec tant de bonne grâce à la solitude, au silence, à la méditation prolongée des grandes vérités, aux causeries intimes sur les graves devoirs de la vie chrétienne et de l'apostolat. Et ils n'ont pas hésité à affirmer que, de toutes les retraites prêchées au Cap depuis la fondation de l'Œuvre, celle des voyageurs fut, peut-être, la plus intéressante et sera, sans conteste, la plus grosse de conséquences.

Comme de coutume, les exercitants sont allés, avant leur départ, confier leurs résolutions personnelles et collectives à Notre-Dame du Cap en se consacrant à son Cœur immaculé, après avoir reçu la bénédiction du Cœur eucharistique de Jésus. Spectacle touchant, en vérité, qui évoque celui des apôtres réunis au Cénacle, autour de Marie, ou mieux agenouillés à ses pieds pour recevoir, avant de se disperser pour la conquête de l'univers à l'Évangile, ses maternelles recommandations.

Le Cercle des Voyageurs de Commerce des Trois-Rivières a profité de l'occasion pour mettre la dernière main à sa réorganisation.